

令和6年 第1回

八幡浜市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和6年1月22日 月曜日 午後3時35分

2 場 所 八幡浜庁舎5階 502会議室

3 出席した者 教育長 井上靖

教育委員 泉俊也、山下貴満、成瀬いづみ、佐々木広光

4 欠席した者 なし

5 会議に出席した公務員の職氏名

教育指導主幹 前田英隆 学校教育課長 梶本教仁

生涯学習課長 宇都宮一幸 学校教育課長補佐 西村真徳

6 次 第 別紙のとおり

八幡浜市教育委員会定例会次第
(令和6年1月 第1回)

- 1 教育長開会宣言
- 2 前回会議録の承認
- 3 教育長等の報告
 - (1) 教育長報告
 - (2) 12月分行事報告及び1、2月分行事予定報告
- 4 議事
 - (1) 議案
 - 議案第1号 令和5年度教育費補正（3月）予算要求に係る意見聴取について
 - 議案第2号 八幡浜市社会教育委員の委嘱について
 - (2) 報告・協議事項
 - ① 学校再編整備第二次実施計画について
 - ② その他
- 5 その他
 - (1) 次回定例教育委員会の開催について
令和6年2月16日（金）15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室
 - (2) 教育委員先進地視察について
令和6年1月24日（水）～25日（木） 福岡県行橋市、宗像市
 - (3) 南予管内市町等教育委員会連合会「教育委員研修会」の開催について
令和6年2月19日（月）14時00分～ 場所：愛南町役場3階 大会議室
 - (4) 卒業（園）式について
 - ・幼稚園 令和6年3月19日（火）
 - ・小学校 令和6年3月22日（金）
 - ・中学校 令和6年3月15日（金）
 - (5) その他
- 6 教育長閉会宣言

[開会時刻：午後 3 時 35 分]

教育長

1 教育長開会宣言

ただいまから令和 6 年 1 月第 1 回八幡浜市教育委員会定例会を開催します。

2 前回会議録の承認

前回会議録について何かご意見はございませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは承認していただけますか。

各委員

「はい。」

教育長

ありがとうございました。

3 教育長等の報告

(1) 教育長報告

資料 2 枚を用意しています。

1. いじめ・不登校の現状（12月末現在）

いじめ及び不登校の 12 月末現在の状況は、記載のとおりです。1 月に入り、いじめ事案の報告が 1 件ありました。1 月 15 日に保護者からの訴えで分かりました。被害者に直接言っているわけではありませんが、かなり厳しい言葉による暴力がありました。被害者は、中学 3 年生の男子で、加害者が同じ中学 3 年生の女子 2 名です。

2. 近年の成人式（二十歳のつどい）の対象者と出席率

令和 5 年度の二十歳のつどいの対象者は 285 人で、参加率は 79.3% でした。

3. 中学校の統合に関して

この後、学校教育課長の説明があると思いますが、1 月 15 日に作業部会を開催しましたので、その協議した内容を 1 月 30 日の第 2 回統合準備委員会で協議・決定していきます。まず、第 1 回統合準備委員会で提案した学校名、所在地及び統合期日を決定します。また、校章、校歌、校訓、スクールカラー及び制服等についても提案・承認を得ていく予定です。

2 枚目の動画メッセージ「3 中学校の統合に向けて」をご覧ください。

第 1 回の統合準備委員会を受けて、小学校 5 年生から中学校 3 年生に対して、私からのメッセージ動画を撮影しましたが、その時の文面です。新学期が始まつた 1 月 9 日または 10 日に学校でこの動画メッセージを見てもらいました。これを受けて、スクールカラーや制服、ナップサックについてのアンケート調査を行いました。制服については、現在のところ男子は詰襟学生服、女子はセーラー服を考えていますが、将来的には男女ともブレザーを考えしていく必要がありますので、

調査をしています。

4. 学習発表会（学芸会）及び5. 社会教育関係行事については、記載のとおりです。

その他として、前回の定例会でランドセルの質問があった件について、全ての学校に確認したわけではありませんが、学校が入学説明会をする際に、ランドセルを指定することはないということでした。ある学校では、保護者から「ランドセルを使用しないといけないのでしょうか。」という質問に対して、学校は「ランドセルを使用するという決まりはありません。」と回答しているそうです。例えば、登山用のメーカーが作っている生地の違う軽いランドセルも販売されているそうです。自分の好きな色のランドセルを買うためには、2年ぐらい前から注文しないと手に入らないという状況だそうです。

以上ですが、何か質問はありますか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは、その他の報告に移ります。

(2) 12月分行事報告及び1月、2月分行事予定報告

生涯学習課長お願いします。

生涯学習課長

資料22ページをお願いします。

人権・生涯学習等の事業です。2月4日（日）には、第19回市民健康マラソン・八幡浜駅伝カーニバルを開催します。2月10日（土）は、令和5年度八幡浜市人権・同和教育研究大会を開催します。2月18日（日）は、第44回八幡浜市スポーツ少年団体験発表会を開催します。

なお、市民健康マラソン・八幡浜駅伝カーニバルに関しましては、1月12日（金）時点の事前申込者数は、マラソンの部が120名ですが、おそらく当日参加もありますので、100名ほど増えるものと思います。駅伝参加チーム数は、54チームです。参考として、令和4年度は50チームでした。

続きまして、24ページをお願いします。

2月18日（日）は、吉本新喜劇&バラエティinやわたはまを、ゆめみかんにて開催します。11時と14時半の2回公演となります。チケット販売実績については、1月18日（木）時点で、11時の部が235枚、14時半の部が289枚です。まだチケットには余裕がありますので、お買い求めのほど、よろしくお願ひします。

行事予定については、以上です。

教育長

ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 **4 議事**

(1) 議案

議案第1号については、市議会3月定例会に上程する案件であり、市長による公表がなされていないことから、教育委員会会議規則第12条の規定に基づき、審議を非公開とすることを発議します。

この件について採決いたします。

賛成の委員さんは举手をお願いします。

各委員 <全員举手>

教育長 賛成全員です。

よって議案第1号については、審議を非公開とすることを決定します。

会議場の閉鎖をお願いします。

[議場施錠]

(非公開の審議)

[議場開錠]

教育長 議案第1号「令和5年度教育費補正（3月）予算要求に係る意見聴取について」ご異議はありませんか。

各委員 「異議なし。」

教育長 議案第1号「令和5年度教育費補正（3月）予算要求に係る意見聴取について」異議のないことを決定します。

教育長 続いて、議案第2号「八幡浜市社会教育委員の委嘱について」生涯学習課長より説明をお願いします。

生涯学習課長 45ページをお願いします。

議案第2号「八幡浜市社会教育委員の委嘱について」ご説明します。

八幡浜市社会教育委員に関する条例第2条の規定により、八幡浜青年会議所理事長である魚本晃宏氏を令和6年1月22日付で社会教育委員に委嘱するものです。今回の選任は、団体代表者の変更によるものであり、任期は前任者の残任期

間となる令和7年7月31日までとなります。

説明は以上です。

教育長 ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 議案第2号「八幡浜市社会教育委員の委嘱について」原案のとおり承認していただけますか。

各委員 「異議なし。」

教育長 議案第2号「八幡浜市社会教育委員の委嘱について」原案のとおり承認することを決定します。

教育長 以上で議案を終了します。

(2) 報告・協議事項

① 学校再編整備第二次実施計画について、学校教育課長より説明をお願いします。

学校教育課長 お手元に統合準備委員会の資料をお配りしております。

「第1回愛宕中学校・松柏中学校・八代中学校統合準備委員会作業部会決定事項」をご覧ください。1月15日に作業部会を開催し、協議決定した事項を記載しています。

まず初めに、1月10日から12日にかけて実施しました児童生徒対象のアンケート結果についてご説明します。アンケートは、統合対象校の小学校8校の5、6年生と中学校3校の全学年に対して、1人1台端末を使って調査しました。「学校のスクールカラーは何色が良いですか。」との問い合わせに対して、1番多かった回答が青色の32%でした。「ナップサックの使用について」は、62%が自由と回答しました。制服については、詰襟・セーラ服または男女ともにブレザーのどちらがいいですか。」との問い合わせに対しては、56%が男女ともにブレザーと回答しました。今回の統合では、男子は詰襟学生服で、女子はセーラー服を提案しますが、統合後のブレザー化の判断材料とするために調査を行いました。

このアンケート結果を基に、①から⑥までの項目について作業部会で協議しました。

① スクールカラーについては、アンケート結果を尊重し、青系の色に決定することとなりました。なお、保内中学校のスクールカラーが水色のため、違う色にします。

② 制服の選定は、男子は冬服詰襟（学生服）、夏服はYシャツとします。女子は冬服セーラー服（胸当てなし）、夏服はオーバーブラウスにボウタイとし、色は、作業部会、統合準備委員会で決定します。今後数年かけて、保内中学校を含めて八幡浜市全体でブレザー化に向けて、協議を継続していきます。

③ 体操服、シューズ、通学かばん、名札については、体操服は、今後も作業部会で色やデザインなどを継続協議するとしております。シューズ、通学かばん、名札については、各学校の校則に関わりますので、学校に任せたいと考えております。これについては、既に学校で協議を始めています。体操服、通学カバンには校章は入れません。

④ ナップサックについては、アンケート結果を尊重し、廃止にして自由にするとしています。

⑤ 通学支援については、引き続き作業部会で協議するとしております。

⑥ その他として、校章については、児童生徒と一般公募で募り、作業部会で候補を選定し、児童生徒へのアンケート調査で決定します。校歌は、本市にゆかりのある音楽関係者にお願いします。校訓は中学校3校の校長に委ねるとしております。

この作業部会の決定事項を1月30日の第2回統合準備委員会において協議していきたいと考えております。次回の作業部会は、2月15日19時からコミカン会議室で開催予定としております。

また、第1回統合準備委員会の会議録も添付しておりますので、後ほどご覧ください。

説明は以上です。

教育長

ご質問はありませんか。

泉委員

以前にも質問したことがあると思いますが、中間テストと期末テストは、学校ごとに違っていたと思います。今後、学校で協議して決めていくということでどうか。

教育指導主幹

学校ごとに違いがあるので、来年1年かけて、校長、教頭、教務主任を中心話し合って決めていくものと思います。

泉委員

作業部会では、ナップサックの使用を廃止すると決定したということでしたが、ナップサックに替わるものとして、何を使っても良いということですか。

学校教育課長

現在の保内中学校も自由としていますが、基本的には派手にならない程度のバックを使用するということで、黒のエナメルバックを使用している生徒もいます。作業部会で決定したとおり、ナップサックの使用を廃止し自由にしたいと考えて

います。

教育長

校歌について補足説明します。先ほど課長が本市にゆかりのある音楽関係者にお願いすると説明がありましたが、保内中と青石中が統合した時には、子どもたちが作詞をし、音楽の先生たちが作曲して、とても良い校歌ができたと思います。その取り組む過程は、とっても大事だったと感じています。ただ、今回の統合は、市内3校の統合ということで、保内中と青石中の統合とは事情が違いますし、私としては、平成29年に統合した双岩中や令和3年に統合した真穴中の卒業生、地域の人たちのことも考えて、新しい中学校の校歌を作りたいという思いがあります。そこで、今回は、子どもたちに作詞を募集するのではなく、専門家に依頼してはどうかと思いました。具体的には、作詞を江戸岡小、愛宕中の卒業生で、声楽家の宮本益光さんにお願いしたいと考えています。現在も児童合唱団に関わっておられますし、強いふるさと愛をお持ちの方です。作曲は、神山小、八代中の卒業生で、現在、愛媛大学に勤務されています井上洋一さんにお願いしたいと考えています。作曲が専門で、市内の中学校で音楽教師をされていました。現在も小中学校の音楽の先生方の研修会に講師として指導されています。

この案を作業部会で提案したところ、全会一致で承認を得ましたので、第2回統合準備委員会では正式に名前を挙げて承認を得たいと思います。

他にご質問はありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

次に、②その他について、何かありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

5 その他

(1)から(4)について、学校教育課長補佐お願いします。

学校教育課長補佐

(1) 次回定例教育委員会の開催についてです。

2月16日(金)15時30分から保内庁舎3階 第4会議室にて開催予定です。

(2) 教育委員先進地視察についてです。

日程は、1月24日(水)から25日(木)で、研修先は、「福岡県行橋市、宗像市」です。議案書発送時に同封しておりました事務連絡をご覧ください。当日の集合場所と時間は、八幡浜市役所保内庁舎に8時15分集合しております。個人負担金を10,000円としておりますので、当日フェリー乗船後に徴収させていただきます。なお、名札と名刺をお忘れのない様ご持参ください。

(3) 南予管内市町等教育委員会連合会「教育委員会研修会」の開催について

です。

本日、教育委員の皆さんに開催通知文を配布しておりますが、2月19日（月）午後2時から、愛南町役場での開催となっております。今回は、現地研修及び意見交換会は実施されません。

委員の皆さん、全員ご出席ということでよろしいでしょうか。

各委員

「はい。」

学校教育課長補佐

ありがとうございます。公用車1台で乗り合わせて行きますので、次回の定例会において待合わせ場所と時間を決めさせていただきます。よろしくお願ひします。

(4) 卒業・卒園式についてです。

日程については、幼稚園が3月19日（火）、小学校3月22日（金）、中学校3月15日（金）の予定となっています。参列者につきましては、次回の定例会において決めさせていただきますのでよろしくお願ひします。

以上です。

教育長

ご質問はありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

(3)その他

何かありませんか。

学校教育課長補佐

文部科学省からのメールと記載されている1枚物をご覧ください。

「令和の日本型学校教育を推進する地方教育行政の充実に向けて～これからのお教育委員会のあるべき姿について～」と題して文部科学省から周知依頼がありました。内容は、学校現場における課題の多様化・複雑化により、教育委員会の機能強化が求められるとともに、課題の解決に向けた市長部局との連携などの必要性も高まっているということで、教育長がリーダーシップを発揮し、教育委員がしっかりと議論し合い、事務局職員が施策を着実に実行できる教育委員会の在り方等について、参考にしていただきたいという想いで動画を作成されたということです。YouTube動画のアドレスが記載されていますので、お時間のある時にご覧ください。よろしくお願ひします。

以上です。

教育長

他に何かありませんか。

各委員	「なし。」
教育長	それでは、以上をもちまして令和6年1月第1回八幡浜市教育委員会定例会を終了します。ありがとうございました。
〔閉会時刻：午後4時35分〕	

八幡浜市教育委員会会議規則第15条第2項の規定により、ここに署名する。

令和6年1月22日

教育長 井上 順

教育委員 齋藤 俊也

教育委員 山下 寶満

教育委員 成瀬 いづみ

教育委員 佐々木 広光